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会議の概要（発言の要旨） 

発言者 議題・発言・結果等 

【進行】 

事務局（社会福祉

課） 

 

知本社会福祉課長 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

杉坂委員 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

 

２ あいさつ 

 

構成員の変更について報告。 

 今会議から社会福祉法人佐渡福祉会の彈正理事長に代わり、副理

事長の杉坂芳文さんが構成員となる旨を報告する。 

 

（杉坂委員あいさつ） 

 

本日は 12 月末に配付した計画素案に対し、皆様方から意見をいた

だいているので、その意見を計画に反映することについて協議して

いただきたいと考えている。 

 

３ 座長選出 

本日の進行について今までは事務局からの説明が主で意見をまと

めるまでに至らなかったため座長を設けずに進めてきたが、今日の

会議は計画の素案を確定する重要な会議になる。 

ついては佐渡市地域福祉計画推進懇談会開催要綱第４条の規定に

より、座長の選出をお願いしたいと考えている。 

協議いただく地域福祉計画は新潟県健康福祉ビジョンとも関連し

ているので、事務局としては佐渡地域振興局の田邉副部長に座長を

お願いしたいと考えているがいかがか。 

 

（同意の声あり） 

 

 同意の声をいただいたので佐渡地域振興局 田邉副部長に座長を

お願いする。 

 

（田邉座長あいさつ） 

 

 

３ 議題 

（１）第４次佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画の素案につい



 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

Ｉ委員 

 

 

 

て 

 

議題の進め方になりますが意見の協議については章ごとに行うこ

ととする。 

「第１章 計画の策定にあたって」に対する意見について、事務

局から説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

 ３ページ 計画策定の趣旨にＳＤＧｓについて掲載があるが、地

域福祉計画との関連についてどう取り組んでいくかをもう少し明確

に記載してはどうか。 

 

 検討したい。 

 

 

 他に意見がなければ次に進む。 

 

「第２章 地域福祉を取り巻く現状と課題」に対する意見につい

て、事務局から説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

 24 ページ 意見は私が提出したが、説明の補足をさせてもらう。

当初の「子どもから高齢者まで、障がいの有無に関わらず」となっ

ており障がい者に限定された表現となっていた。子どもや高齢者、

障がい者を含めた居場所の確保として意見を提出した。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

 基本目標３「健やかに安心して暮らせるまちづくりについて」、子

どもや高齢者など様々な対象者が含まれている中で、児童期、高齢

期以外の方の「健やかに」という部分は大きい。ひきこもり支援に

ついて市や県、民間と取り組んでいるので、もう少し広い表現を検



 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｉ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｉ委員 

 

 

田邉座長 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｉ委員 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｅ委員 

 

 

田邉座長 

 

 

討できるのではないか。 

 

 24ページ 第３次計画に対する取り組みや課題を記載しているこ

とから、第４次計画に反映させていくべき部分と考えている。 

 

 取り組みとしては進んでおり第４次計画に記載されていると理解

してよいか。 

 

 必要があれば第４次計画の取り組みの中で検討したいと考えてい

る。 

 

 第４次計画の取り組みで、その関連部分が掲載されているか。 

 

 確認を含めて幅広い表現にするべきとの意見として見直していき

たい。 

 

 取り組みのところで悩みを抱えるとの表現もあるので、検討した

うえであれば異議はない。 

 

他に意見がなければ次に進む。 

 「第３章 計画の基本理念と基本方針、施策の体系」について事

務局として何かあるか。 

 

 修正等は特にない。 

 

 

 28 ページ 体系図でＳＤＧｓのアイコンが入っているが、17 の目

標を含むアイコンの説明などが入ると市民等が理解しやすくなると

考える。 

 

 最終的な素案では掲載したいと考えている。 

 

 

 ＳＤＧｓについては自治会でも周知を行っているので、詳しい内

容は別にして市民には浸透している認識でいる。 

 

 市民に浸透しているとしても計画に説明を掲載することに問題な

いか。 

 



Ｅ委員 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

 

田邉座長 

 

Ｅ委員 

 

 

Ｉ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 問題はない。 

 

他に意見がなければ次に進む。 

 「第４章 計画のめざすところ」について協議を行う。 

 第４章については、基本方針ごとに区切って協議を行う。 

「基本方針１ つながり、支え合うまちづくり」に対する意見に

ついて、事務局から説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

36ページ 防災訓練等を子ども会育成会と地域が協働で実施した

ことがあったが最近は無くなっている。地域が計画しても学校側が

なかなか動いてもらえないので、地域だけの掲載ではなく行政や社

会福祉協議会の取り組みにも掲載すべき事項である。 

 

学校運営協議会で社会福祉協議会が委員として参加している地域

もあるので、防災教育や福祉教育に関する内容を追記する検討をし

たい。 

 

社会福祉協議会が取り組む事項に追記した方がよいとの意見か。 

 

地域だけの取り組みだけでなく社会福祉協議会に旗振り役を担っ

て欲しいという意味である。 

 

36 ページ 「地域への愛着心を育む」という点で、地域づくりが

強調されずに主語がどこなのかがわかりづらい。 

 

地域づくりを進めることで地域への愛着心が育まれることを含ん

でいる。 

 

31 ページ 行政の取り組みについての追記であるが、日本赤十字

奉仕団のみを掲載し啓発支援を行うとなっているが、赤十字奉仕団

等としてそれ以外の団体も含めて啓発支援を行うとするべきではな

いか。 

 



Ｅ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

田邉座長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

実際に八幡銀杏の会など東日本大震災での活動事例があるので赤

十字奉仕団等とするべきではないか。 

 

意見のとおりとする。 

 

 

他に意見がなければ次に進む。 

「基本方針２ 健やかな暮らしを支えるまちづくり」に対する意

見について、事務局から説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

39 ページ ＩＣＴに関する追記案について意見を求める。 

40ページ 支え合いマップづくり事業について社会福祉協議会が

説明を行う。 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

39ページ ＩＣＴによる見守りについて尾花地区ではデジタル政

策室と高齢福祉課で打ち合わせを行った。佐渡市ではデジタル化と

謳っているが経費の問題もあり直ぐに構築はできないことは理解で

きる。 

実証実験等を行うなどの方法もありＡ案が方針でＢ案がツールと

なっているので包含し記載したらどうか。 

 

Ａ案とＢ案を包含した記載を検討する。 

 

 

支え合いマップ事業と記載されていることで取り組まなければい

けないと感じる。小規模地域ではよいが、地域としては支え合いマ

ップ以外にもツールがあるので、地域の実態に合わせた表現の記載

を検討して欲しい。 

 

主な事業や取り組みへの掲載について地域の見守り・声かけ体制

づくりを実施するうえで、それぞれの役割を行い目指すべき姿に近

づくよう、いろいろな事業を展開していく中での一つの事業として

掲載をしていると思うが、これでは問題があるのか。 

 

 



Ｅ委員 

 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

田邉座長 

 

 

 

Ｅ委員 

 

田邉座長 

 

Ｉ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

見守り活動の一環でありながら、支え合いマップづくり事業と見

守り活動の推進が併記されているが全く別の事業なのか。 

 

関連はあるが支え合いマップづくり事業については、個人の把握

だけでなく地域課題を地域全体で把握し取り組みを行っている部分

もある。見守り活動に関連する部分ではあるが、事業としては別に

なる。 

 

地域課題は自治会等の地域活動から把握できる部分もあり、支え

合いマップづくり事業を行わないと地域課題が見えないわけではな

い。 

 

実際に支え合いマップづくりに取り組む地域もあるので、メニュ

ーとして記載しておいてもよいと考えている。 

 

 全地域で取り組まなければいけない事業として記載されているこ

とではない。前段の社会福祉協議会の取り組みの中で、もう少し詳

しく取り組み内容を記載した方がよいか。 

 

 そのとおりである。 

 

 ＩＣＴの取り組みの記載については事務局に一任とする。 

 

 ＩＣＴの記載は事務局に一任でよいが、新語については障がい者

や高齢者が理解できるよう配慮いただきたい。 

 

 注釈等により内容に応じて配慮したいと考えている。 

 

 

他に意見がなければ次に進む。 

「基本方針３ 安全安心で住みやすいまちづくり」について説明

をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 49 ページ 避難行動要支援者名簿の登録について「支援を要する



 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

Ｄ委員 

 

 

 

田邉座長 

 

 

Ｄ委員 

 

田邉座長 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

 

 

方が登録されるように努めます」と記載されているが、災害時に支

援しなければ避難できない方においては同意を必要としなくても強

制的に登録してもよいと考えるが、これは本人の同意をもって名簿

への掲載になることから、この表記となるのか。 

 

 避難行動要支援者名簿への登録には同意が必要なので記載のとお

りとなる。 

 

 ３ページ 計画策定の趣旨でもＳＤＧｓの記載があるが、できれ

ばＳＤＧｓをまとめて別枠で記載するなど、わかりやすくした方が

よいのではないか。 

 

 ＳＤＧｓの記載について前段で意見があったが、そこで記載する

ことでよいか。 

 

 それでよい。 

 

他に意見がなければ次に進む。 

「第５章 計画の推進に向けて」について説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 58 ページ 関係機関と専門機関の違いは何か。また全体的に自治

会の文言を追記するのか考え方を教えていただきたい。 

 例えば地域には自治会を入れずに、自治会が役割を果たす箇所に

追加したのか。 

  

 自治会は地域福祉を推進するうえで重要な役割を果たすことから

関係する取り組みについては自治会を表記したい。 

 今回、意見をいただいた箇所については追加しているし地域と自

治会を別に表記するべき箇所があれば確認したい。 

 

 58 ページ 民生委員・児童委員の活動は情報提供だけでなく支援

に繋げる役割もあるので追記をさせていただきたい。 

 

 



田邉座長 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

Ｉ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

田邉座長 

 

Ｅ委員 

 

 

田邉座長 

 

 

他に意見がなければ次に進む。 

続いて「第６章 佐渡市成年後見制度利用促進基本計画」につい

て説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

61 ページ、62 ページ 成年後見関係のグラフについて、件数等を

読み取れるように記載をお願いしたい。 

 

 指摘のとおり修正する。 

 

 

他に意見がなければ次に進む。 

「第７章 佐渡市再犯防止推進計画」について説明をお願いする。 

 

《提出された意見と計画への反映について事務局の修正案を説明》 

 

 

事務局より修正案の説明があった。 

修正案を含め意見等があったらお願いする。 

 

 69ページ 地域で見守りをしていく意識を持つべきとの記載と考

えてよいか。 

 

 犯罪を犯した者へ偏見を持つのではなく、地域全体で支え合い意

識をもっていただく意味での記載である。 

 

 素案全体について意見があるか。 

 

前期計画より各役割などが具体的に記載されている。最終的にま

とめて欲しい。 

 

今後、計画に基づいて取り組む事業や指標を設定することになる。

しっかり取り組めるようにお願いしたい。 

他に事務局から何かあるか。 



 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

Ｅ委員 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

田邉座長 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

田邉座長 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

配付していないが自治会からボランティアを網羅したマッチング

アプリの導入について意見があった。意見についてはデジタル政策

室に提供する。 

 

情報提供で終わるのでなく担当課からもデジタル政策室へ事業提

案をお願いする。 

 

先日、デジタル政策室のヒアリングがあり高齢者や見守りなどの

意見も出た。担当課で事業や仕組みを考える必要があるので協議さ

せていただきたいと考えている。 

 

（２）その他 

最後にその他についてお願いしたい。 

 

本日いただいた意見や誤植など事務局で再度確認をする。 

今後、パブリックコメントを実施することになるが、パブリック

コメント用の素案を再度配付させていただく。 

次回の懇談会についてはパブリックコメントでの意見を計画に反

映するかを検討していただきたいと考えているので、３月中旬から

下旬に開催したいと考えている。 

 

１月下旬からパブリックコメントを実施するということであれ

ば、今日の意見を反映したものについて、再度、委員に意見がない

かを確認し、そのうえでパブリックコメントを実施し、パブリック

コメントでの意見は３月の懇談会で審議するという流れか。 

 

今日の意見で修正が必要な部分は修正する。修正した素案を送付

させていただくが、パブリックコメントの意見をもらいつつ、継続

して委員からも意見をいただくことで検討させて欲しい。 

 

今月末にはパブリックコメント用の素案が委員に届き、もし、ど

うしても修正が必要な箇所など重要な部分があれば、修正した素案

で実施するかもしれないし、軽微な部分であればパブリックコメン

トの意見と同様の取扱いで３月に開催される懇談会で整理するとい

うことか。 

 

その通りでお願いしたい。 

 



 

田邉座長 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

 

 

 

事務局（社会福祉

協議会） 

 

事務局（社会福祉

課） 

 

 

以上で議題は終了したので、進行については事務局へお返しする。 

 

慎重な審議に感謝申し上げる。 

 

 

４ 閉 会 

 閉会にあたり佐渡市社会福祉協議会 福祉課 須藤課長よりあい

さつ申し上げる。 

 

あいさつ（須藤課長） 

 

 

以上で本日の佐渡市地域福祉計画・地域福祉活動計画推進懇談会

を終了する。 

  

 


